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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。10月も半ばになろうというのに、今日も暑くて温暖化がすごい進んで
いるのではないかと思いながら、自転車を漕いできました。
　本日は、臼井様より外国人財との共生について、お話を伺いますが、高知大学では、農
業に関して外国人たちの勉強会を開いています。特にアジア圏の方たちがものすごく熱心
に日本に学びに来られていることを、私たちは嬉しく、また自慢にしなければいけないと思
います。それにもまして日本の学生もどんどん海外に出て行き、それに対する支援をロータ
リーも行っています。力が及ばない部分もあると思いますが、これは、皆さまのおかげで
できることだと、感謝の気持ちをお伝えしたいと思います。
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● ゲストスピーチ

高知ニュービジネス協議会プリンス委員会が勧める
外国人財との共生in高知

高知ニュービシネス協議会委員長・　　　　　　　　　　　　　　　
高知日産プリンス販売㈱　代表取締役社長　　臼井  裕喜 氏　

　高知日産プリンス販売株式会社
は1937年7月、四国日産自動車株式
会社として、祖父が設立しました。今
年で87周年ですが、日産自動車が
90周年ですので３年ぐらいで代理店
になったということです。従業員151
名、高知県内に７店舗あります。事

業内容は日産の新車・中古車販売、サーティワンのアイスク
リーム、レンタカー、ウィルという電動車いすの販売、私が園
長をしている企業内保育園などです。
　当社では、自動車の整備の方の採用が非常に厳しくなっ
てきた平成25年に２名、26年に２名、27年に７名、28年に
７名、29年に６名の技能実習生の採用をしてきました。肉
体労働ですので、年を取ると営業職に配転するなど、毎年
大体７名ぐらいの採用という規模です。
　この頃、整備専門学校への入学者数が非常に減少して、
今後採用ができなくなるということで、技能実習生の制度
を調べました。当時、お弁当屋さんや建築関係、電気関係
で受け入れをしている会社があって、そこでいろいろなこと
を聞いて、勉強していましたが、2015年の技能実習は71職
種の130作業、その中には自動車整備は入っていませんで
した。同じ2015年、自動車ディーラーが集まった自販連の
研修旅行でミャンマーに行きました。ミャンマーは仏教の国
で、若い子は托鉢に出るという制度があり、人に施しをした
ら自分に帰ってくるという教えがありました。ミャンマーの
町中には車も多く走っていて、自動車工場や日産もありまし
た。ミャンマーでは、土とセメントのすごい環境の中で整備

をしていますが、ヤンゴンは都会で、空港は成田ぐらいきれ
いで、商業施設にはケンタッキーなども入っています。
　2016年１月、整備士が実習生の対象になり、やっと受け
入れができることになりました。ミャンマーも実習生に力を
入れていましたので、６月、ミャンマーに行き10名に面接しま
した。ミャンマーでは、10歳ぐらいから工場に住み込みで整
備をしている子がいましたので、実技を見せてもらって３名
を採用しました。帰ってきて工場で説明すると、外国人を雇
うんですかと、非常に反対されましたが、本社の工場でする
からということとしました。
　12月ごろに入国予定で、10月から外国人が入居可能な
アパートを探すなど、大変でした。また、高知県で外国人の
整備士は初めてだったため、関係機関の書類の処理が通ら
ず、２月まで待たされて、ようやく３月に来ました。３人ともニ
コニコとみんなに好かれて、すぐに馴染めました。１人は入っ
て１週間でタイヤ交換もできました。自転車を買ってあげて
生活をしています。
　ミャンマーのお正月（ミャンマーの正月は４月）に「水かけ
祭り」という祭りがありますが、それを今年４月、高知の駅
前広場で開催しました。高知にはミャンマーの方のコミュニ
ティができていますので、多くの方が参加していました。イ
ンドネシアの領事も来れらていてお話をしましたが、高知に
は、インドネシアの方も500人ぐらいいて、コミュニティがで
きているとのことでした。
　ニュービシネス協議会は、新しい事業に取り組んでいる
会社などを応援しようと「新規事業の展開について」「世界
から見た高知」などのテーマで会を開いています。10月17
日には「新規事業の資金調達を学ぶ」というテーマでクラウ
ドファンディングについての話を、学生たちも交えてしようと
計画をしています。また、先日は、外国人研修生を受け入れ
ている会社４社に集まっていただいて、各社に外国人財を

● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 米山記念奨学会より
入交英太会員（第２回米山功労者マルチプルの感謝状）

● 幹 事 報 告
・10月のロータリーレートは１ドル142円です。
・ガバナー月信10月号を回覧します。
・米山記念奨学会から届いた米山豆辞典をボックスに入れています。
・日本子ども虐待防止学会第30回学術集会香川大会への参加募集が届いています。ボードに掲
示していますので、ご覧ください。
・本日例会終了後理事会を行います。
・怪我のため、長らく休会をしていた武樋会員が本日から復帰しています。
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雇った経緯、問題点、今後の課題、予定、改善点、希望など
の話と、来られている実習生や生徒の話を聞きました。
　第一コンサルタンツさんからは韓国の２名、高知丸高さん
からはミャンマーの２名、当社からはミャンマーの２名、龍
馬学園さんからはインドとミャンマーからの２名が参加しま
した。第一コンサルタンツさんの韓国からの２名は、日本語
検定のＮ１を持っていて、冗談などを交えながら自社や仕事
の説明をしてくれました。それを聞いて、うちの会社の１人も
Ｎ１を取ろうと懸命に勉強をしています。この会の後、大丸
の屋上でみんなでバーベキューをしたのですが、研修生同
士も仕事の内容や生活など、お互いに話して盛り上がってい
ました。多くの外国人財が高知来てくれるよう、みんなで協
力して人口減を補いながら高知の発展を目指していくために
は、とてもいい会になったのではないかと思います。
　こういう上昇志向を持った素晴らしい外国人がたくさん
高知に来ています。コミュニティも多くできています。今後
も、いろんと団体とともに、外国人財同士の交流ができる場
をつくっていけたらと思っています。

《質疑応答》─応答のみ掲載
・ミャンマーは暖かいのですが、日本は寒くて彼らは
風邪をよく引きます。１部屋に３人が暮らしている
ので、１人が風邪を引くとすぐに移って、３人とも
ダウンとなります。骨や歯も弱いです。

・ミャンマーは、今とても厳しい状態で、若い子は今
後出てこれなくなる可能性があります。給料の総支
給の25％以上を３カ月に１回家族に送金するのが
国の決まりで、ミャンマーの中央銀行が許可した方
法での送金以外は認められません。実習生の制度も
変わるという話も出ていますので、今後はインドネ
シアも検討しようかと思っています。

・日本に来たときは、牛や豚はあまり食べずに鶏だけ
と言っていましたが、今、彼らが一番好きなのは吉
野家の牛丼です。

総数

　9月24日

（-4）85 53 25 3 69％

（-7）85 58 11 10 86％

10月　8日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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● 累 計 額  ［ 10 月 8 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金340,850 円 74,017 円
さんさん

ポリオ 募 金 132,300 円
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ロータリー休日

◆10月29日　新会員スピーチ
　日本銀行  高知支店長　永幡  崇 会員
　「当支店の機能と高知経済 」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　10月17日→18日選抜野球大会前夜祭に振替（城）	 高知西RC　10月18日　休会（三）
	 高 知 R C　10月22日　休会（三）	 高知ロイヤルRC　10月22日　4RC合同夜間例会（高）
	 高知西RC　10月25日→22日4RC合同夜間例会に振替（三）	 高知ロイヤルRC　10月29日　休会（高）
	 高知東RC　10月30日　休会（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

臼井　裕喜
吉村　貴志

灰谷　充史

海老原　史

森本　征彦

武樋　泰臣

川﨑　敦子

古谷　純代

藤田　洋子

久保　　正

お車料をニコニコへ。
臼井さん、本日は卓話ありがとうございます。臼井さんは、危険な趣味の私の師匠ですが、高知クラブへ
ご入会いただければとても嬉しいです。危険な趣味は内緒ですが、先日も運が悪ければ、２人共死んで
ました。生きててよかった！！ニコニコです。
はじめて33会と第70回南高戦に参加し、はからずも猛打賞をいただいてしまいました。決意新たに練習
に励むためにニコニコします。
ＮＨＫ高知放送局では、来春から放送が始まる朝の連ドラ「あんぱん」の関連情報を紹介する「先ど
り：あんぱん情報」を定期的に発行しております。ぜひ貴社の社員の皆さまにも読んでいただけると幸い
です。記載のアドレス、または二次元コードから定期配信のご登録が可能です。テーブルの上にご案内を
置いております！どうぞよろしくお願いいたします。のど自慢の出場者も募集しておりますので、お申込み
をお待ちしております！
先日33会ゴルフで優勝させていただきました。82歳になり体力強化のため、ユーチューブで研究し、
クレッセントに通っています。午前中53点、午後はパートナー千頭さんのプロのようなショットに発奮し
43点、大波賞です。正蓮寺アウト１番、パープルティーマークですが、会心のショット、ドラコンいただき
ました。ドラコン賞をニコニコします。
７月上旬に散歩中につまずき、ポキンと骨折、入院して長期間お休みをいただきありがとうございました。
数年前のダンスの猛練習で疲労骨折していたそうです。入院中、多くの皆さまからずっと励ましをいただ
き、高知ロータリーの温かさ、優しさを本当に体感しました。しばらくゴルフや外でのお酒は自粛ですが、
徐々に完全復活を目指してリハビリがんばります。また改めてよろしくお願いいたします。感謝です。クラ
ブよりお見舞いを頂きました。重ね重ねありがとうございます。ニコニコさせていただきます。
机の上にチラシを置かせていただきました。この度、私の母、菊由瀬育子の「箏を始めて80年」の祝賀
演奏会を城西館にて開催することになりました。高知ロータリーでも卓話をさせていただきました藤原
道山氏も参加してくださいます。平日ですので、ご無理は申し上げられませんが、遅刻も大丈夫です。ご興
味のある方は川﨑までお知らせください。とても良い音が聴けると思います。積極的なご参加を心より
お待ちしています。川﨑も出ます（ちょこっと）追記・10月19日放送予定の「題名のない音楽会」に藤原
先生が出演しますのでぜひご覧ください。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。週報を見るまで記念日を失念してましたが、当日
までしっかり記憶にとどめ、お祝いしたいと思います。
今年もまた、出来会員のグッドチョイスの観葉植物が届きました。年齢、ゴルフのスコア、シワ等々ほしく
ないものがどんどんふえていきますが、仕方のない年なので受け入れて仲良く頑張ろうと思っている今日
この頃です。
誕生日のお祝いいただきありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】


